

Correos.—ENTRADAS.

Para Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»  
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana en el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»  
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

# EL BIEN PUBLICO.

Redacción y Administración. Calle del Bastion núm. 39

Precio de suscripcion. 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES  
DE «EL BIEN PUBLICO.»

REVISTA DE BARCELONA.

SUMARIO: Movimiento comercial.—Valores públicos.—Buenos propósitos.—Datos estadísticos.—Mejora importante.—Crónica científica.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 19 mayo de 1879.

Continúa animándose gradualmente este mercado, siendo los algodones, los cueros y los trigos los artículos en que con mayor regularidad se ha operado durante la quincena. En los demás no ha habido tantas transacciones, segun se desprende de la siguiente reseña:

Algodones.—Faltan los arribos de procedencia directa, habiéndose vendido estos dias 3,900 balas, llegadas hace poco de Móbila, Charlestown y Savannah. Los precios son hoy los siguientes: New-Orleans y Móbila de 17 1/2 á 19 1/2 pesos sencillos este quintal; Charlestown y Savannah, de 16 1/2 á 18 1/2; Pernambuco, de 17 3/4 á 18; Souboujeach de 15 3/4 á 16 1/4; Levantes de 14 1/2 á 15.

Azúcares.—Ha llegado de Ponce el bergantín-goleta «Juan» con 215 barriles y 122 bocoyes, y el bergantín «Teresa» de Cienfuegos con 200 sacos. Los precios cierran algo flojos, cotizándose el número 12 de 9 á 9 1/4 libras este quintal; el n.º 13 de 9 1/2 á 9 3/4 y los núms. 15 y 16 de 9 3/4 á 10 1/2.

Cacaos.—Siguen faltando los arribos. Las ventas de la quincena han consistido en algunos picos de Caracas y Guayaquil, á 13 y 10 1/2 sueldos esta libra, respectivamente.

Cafés.—No ha variado la situacion de este fruto desde mi última Revista.

Cueros.—Durante la anterior quincena se han vendido para el consumo, que estaba algun tanto desprovisto, 6,200 cordobeses superiores del bergantín «Heloisa» á 37 1/2 libras quintal; 4,000 cueros y 600 caballas de almacén á precio reservado; 4,000 paraguayanos superiores, propios para albarcas, á 44 libras, y algunos picos de otras procedencias con reserva de precios.

Trigos.—Cada dia son mas reducidas las entradas de los del país, abundando en cambio los de los Estados-Unidos y Mar Negro. Hoy cierra el candel de Castilla de 21 1/2 á 22 pesetas la cuarterola de 70 litros, el blanco de California de 19 1/2 á 19 3/4 y el tierno de Odessa de 17 1/4 á 17 1/2.

Aceite de olivas.—Han mejorado algo los precios, cotizándose la botija de media arroba á 28 1/2 rs. y las cajas latas de un quintal á 12 1/2 pesos fuertes.

Vinos.—Los tintos quedan encalmados y los blancos con mucha animacion. Nominalmente se cotiza la pipa para Cuba de 27 á 29 pesos fuertes, para el Plata de 30 á 32 y para el Brasil de 40 á 43; continuando la cuarterola de vino blanco, clase seca, al rededor de 11 pesos fuertes. Lo mucho que han sufrido los viñedos con las últimas nevadas contribuirá tal vez á que estos precios no declinen.

La exportacion efectuada para Ultramar en la anterior decena ha alcanzado los siguientes guarismos:

Vino tinto. . . . . 3,627 pipas.  
Id. blanco. . . . . 157,065 litros.  
Aguardiente. . . . . 43,911 »

Aceite. . . . .	52,270 kilos.
Almendras . . . . .	2,901 »
Avellanas. . . . .	4,473 »
Ajos. . . . .	1,600 »
Calzado. . . . .	13,303 pares.
Frutas . . . . .	1,740 kilos.
Harina. . . . .	91,200 »
Jabon. . . . .	153,620 »
Pastas. . . . .	17,979 »
Papel blanco . . . . .	7,790 »

Continúa nuestra Bolsa sosteniendo bien el alza de que dí cuenta á V. en mi anterior Revista, particularmente en lo que se refiere á los valores de la Deuda.

A última hora cierra el 3 p. interior á 15.27, el exterior á 16.15 y el 2 p. amortizable á 35.90 con bastantes operaciones.

Como era de esperar, las últimas elecciones municipales han dado el triunfo á algunos candidatos de oposicion, que es seguro imprimirán una nueva marcha á algunos asuntos de reconocida importancia para esta localidad, entre ellos la traslacion del actual cementerio. Dios quiera que se realicen pronto tan buenos propósitos.

Segun datos oficiales que tengo á la vista, el número de nacimientos ocurridos en esta ciudad durante el año de 1878 ha sido de 7,403 y el de defunciones de 7,897, lo que arroja una disminucion de poblacion de 494.

El máximo de la natividad ha recaido en Agosto y Marzo, contándose en cada uno de estos meses 680 nacimientos y el mínimo en Mayo con 480. El máximo de mortalidad ocurrió en Marzo con 852 y el mínimo en octubre con 458.

Dentro de pocos dias empezará los ensayos de la luz eléctrica aplicada al alumbrado público. El representante de la compañía catalana que explota este negocio en San Francisca de California, con aparatos de su invencion.

Desconozco por completo la clase de reguladores que utiliza la espresada compañía al efecto, por lo cual aplazo ocuparme del nuevo sistema hasta conocerlo prácticamente.

De los curiosos ensayos practicados recientemente en esta ciudad resulta de una manera que no deja lugar á duda la gran superioridad que para predecir los cambios atmosféricos tienen los aparatos eléctricos sobre los demás.

Consultando un buen electrómetro se vé que mientras la atmósfera acusa electricidad positiva, no se debe esperar perturbacion alguna en ella, reinando una temperatura bonancible y constante. Por el contrario, cuando las hojas de aquel aparato señalan la presencia de la electricidad negativa, es inminente un brusco cambio atmosférico, por mas que el barómetro se mantenga alto y que el viento tome la direccion del Norte.—F. C. B.

BOLETIN POLITICO.

Al fin la noticia de la paz, que muchas califican de transaccion, entre la poderosa Inglaterra y el Emir del Afghanistan, ha tomado un carácter ofi-

cial. En la Cámara de los Comunes sir Northcote ha declarado que se hallaban acordadas entre Yakub-Khan y los comisarios británicos, las bases para la paz, declaracion que fué recibida con una salva de aplausos, á pesar de que el ministro no detalló cuales eran aquellas bases, y de que por consiguiente no sabian los que aplaudian si la paz era ó no ventajosa. Mas al estado á que habian llegado las cosas, la paz cualquiera que esta sea, se presenta como cosa beneficosa y plausible, porque libra á Inglaterra del compromiso de sostener una campaña desastrosa, erizada de peligros, y que exigia un esfuerzo y un sacrificio mucho mayores de los que podian compensarse con la magnitud del objeto perseguido.

La declaracion de sir Northcote rectifica á un tiempo mismo las optimistas noticias de los diarios ministeriales que suponian ya firmado el tratado entre Yakub-Khan y el Virey de la India, y los pesimistas despachos que hace aun pocos dias daban por rotas las negociaciones á causa de dificultades á última hora surgidas. Ni las cosas están tan atrasadas, ni tan adelantadas, pero siguen en buen curso, y debe esperarse la pronta conclusion de la paz.

Lord Salisbury accediendo en parte á las reclamaciones del comercio británico, ha manifestado á una comision de la Junta de Bristol que dirigiria las oportunas reclamaciones al Gabinete de Santiago, por los impedimentos que ha puesto al comercio de guano entre Inglaterra y el Perú. No consta si el jefe del Foreign Office accede á todas las reclamaciones comprendidas en la lista que dias atrás publicamos, si bien todo el esfuerzo que pueda hacer el Gobierno británico en esta cuestion resultará ser bastante ineficaz para reparar el daño inmenso que los chilenos han causado en los primeros momentos de la guerra. Como al mismo tiempo que el marqués de Salisbury contestaba á la junta de comercio de Bristol en el sentido que acabamos de indicar, su subsecretario M. Bourke declaraba en la Cámara de los Comunes que Inglaterra habia ofrecido su mediacion á los beligerantes del Pacífico, sospechamos que las reclamaciones que puede formular aquel Gobierno no serán por ahora muy enérgicas, para no perder el derecho de intervenir amistosamente entre los Gabinetes de Santiago y de Lima.

Y á propósito de la guerra del Pacífico. Las últimas noticias que de la misma se tienen carecen de verdadera importancia. El combate naval que se dijo haber tenido lugar entre la escuadra peruana y la chilena, queda reducido probablemente sin importancia entre una corbeta y una cañonera peruanas con una cañonera chilena. Como los detalles de este encuentro proceden de Valparaiso, no hay para que decir que el comandante de la cañonera chilena se atribuye la ventaja del combate.

En cuanto á las operaciones de los ejércitos de tierra, sino han comenzado ya, pronto tendrán principio, porque se tiene noticia de que el Presidente Daza de la república de Boliwia se habia ya puesto en marcha al frente de quince mil soldados para atacar á los chilenos, que no reúnen tanto número de gente, si bien sean quizá tropas mas aguerridas y mejor concentradas las que puedan oponer á la invasion de sus enemigos. Estos empezaron por recobrar una de las pequeñas plazas de que se habian apoderado los chilenos al romperse las hostilidades;

mas esa operacion militar carece completamente de importancia, porque es de presumir que el ejército chileno se habrá querido situar en una posicion ventajosa para resistir el choque de sus enemigos.

Los indios araucanos que están en continua guerra con el Gobierno de Santiago, se han portado mucho mejor de lo que este podia esperar, pues lejos de aprovecharse de la magnífica ocasion que las circunstancias les deparan para tomar revancha de sus antiguos reveses, no solo no se han prestado á pactar con los enemigos de Chile, sino que han enviado una diputacion al Presidente de esta república ofreciéndole un contingente respetable de soldados que el gobierno chileno ha aceptado.

\* \* \*

Por boca de M. Le Royer, ministro de Justicia de la vecina república, ha manifestado aquel Gobierno su programa respecto á los jefes comunales. Contestando á una comision de la extrema izquierda que habia ido á solicitar del ministro guarda sellos la amnistía de Blanqui y de los principales jefes comunales, contestó M. Le Royer que el Gabinete no está dispuesto á conceder tal gracia, y que únicamente despues del 5 del mes entrante indultará á Blanqui, á Rochefort, á Vallés y á algunos otros individuos de la Commune. Como la ley de amnistía en virtud de la cual queda borrada toda consecuencia de la pena impuesta á los comunales solo durará hasta el 5 del próximo junio, el indulto posterior no proporcionará á los agraciados mas ventajas que la de librarles del cumplimiento de las penas que respectivamente les fueron impuestas en lo que tengan de corporales, mas no les rehabilitará en el ejercicio de sus derechos políticos.

Blanqui, Rochefort y sus compañeros podran, pues, despues del 5 de junio, entrar, los que estén emigrados, en Francia y circular por ella libremente; mas no podrán ejercer derechos políticos, y quedarán, por consiguiente, incapacitados para poder ser elegidos para cargo alguno público.

He aquí la historia de todos los proyectos españoles, contada por la «Gaceta Universal»:

«Hace tiempo, cuando la opinion se alzaba unánime contra el Gobierno Cánovas-Robledo por la falta de administracion, y cuando para entretener al país se hablaba de campañas administrativas, se nombró cierta comision, compuesta de esos hombres que á sí mismos se califican de eminencias, con el encargo de formar en breve plazo un Código de procedimientos administrativos. Las eminencias se reunieron una sola vez para constituirse, ó, como si dijéramos, para «inaugurarse»: hubo apretones de manos, saludos, felicitaciones; hablóse mucho, se nombraron subcomisiones, distribuyéronse los trabajos, y... aquí paz y despues gloria. La comision no ha vuelto á reunirse, y se ha disuelto por sí misma, sin que nadie se acuerde ya de su cometido, repitiéndose una vez mas lo que tan amenudo ocurre en España.

La manía de las juntas, consejos y comisiones ha llegado á tal punto en nuestro país, que hay hombres que no saben ni pueden formar cuenta de esas anómalas corporaciones á que pertenecen.

Excusado es decir que nadie trabaja ni se preocupa del encargo que recibe; y si se hace algo es por las secretarías, que para matar el tiempo y aparentar que ganan legítimamente los sueldos y haberes, dirigen algunas comunicaciones á los centros oficiales, pidiendo tales ó cuales datos

Respecto al Código administrativo estamos como estábamos. Andando el tiempo se nombrará otra comision, y vamos marchando.»

Pero la administracion no marchara.

Del «Acta:»

«La opinion de la prensa acerca de la modificacion ministerial, en virtud de la que volviendo el señor marqués de Molins á la embajada de París, le reemplaza en Estado el señor duque de Tetuan, se muestra unánime en declarar que el ministerio no se refuerza con esa medida, y que necesitando oradores para sostener los debates parlamentarios que pronto comenzarán, no puede considerarse ventajosa la entrada de una persona, de muy estimables dotes, pero no conocida como orador. De aquí que continúe hablándose de nuevos cambios en el Gabinete, aunque no parece que ninguno de ellos produzca el advenimiento de un centralista á cualquiera de las carteras que resultarian vacantes.»

«La Iberia» añade:

«Lo peor del caso para el nuevo ministro es que en las conversaciones particulares hasta sus mismos compañeros están de acuerdo con la opinion de la prensa.»

La «Gaceta» del lunes publica una comunicacion del cónsul de España en Burdeos al director general de consulados y comercio del ministerio de Estado, en que participa que el Gobierno francés, á fin de detener los vinos de Italia, España y Portugal, coloreados artificialmente por medio de materias nocivas á la salud, y muy principalmente por la «fuchsina», dispuso en octubre de 1877 que todos los vinos extranjeros fuesen examinados con el mayor esmero á su entrada en Francia, tomando con tal objeto muestras de todos ellos, que son analizadas en los laboratorios de las aduanas locales ó mas próximas por químicos distinguidos, los cuales operan solo los análisis por orden y cuenta de los directores de las aduanas. Cuando de estos análisis resulta probada la adulteracion de algun vino, el director da inmediato aviso á la autoridad local del punto á que el vino adulterado venga dirigido, la cual hace comparecer ante los tribunales á su propietario ó consignatario, que segun la importancia y gravedad del fraude, es castigado con la confiscacion del vino, ó además de esta con una multa de 50 á 500 francos y una prision de tres meses á dos años

El sistema empleado en el laboratorio químico de la aduana de Burdeos para el análisis de los vinos, consiste, segun la citada comunicacion, en poner cinco ó seis centímetros cúbicos de este líquido en un tubo de cristal de ensayo, al que se le agrega un medio centímetro cúbico de moniac; se tapa bien el tubo, y se le agita para que se mezclen bien el vino y el amoníaco; en seguida se vierte sobre esta solucion diez centímetros cúbicos de éter se vuelve á tapar bien el tubo y á agitarlo de nuevo vivamente, y se le deja luego reposar hasta que la capa acuosa se separe de la etereada; esta última, que en el caso de adulteracion contiene entonces una disolucion incolora de «fuchsina» amoniacal, se pasa á un segundo tubo, donde se le acidifica por el ácido acético; si el vino ha sido falsificado con la «fuchsina», se vé aparecer inmediatamente la coloracion especial de esta materia colorante, y se la puede aislar fijándola sobre borra de seda ó algedon pólvora.

El cónsul de Burdeos da, además, esta noticia.

«Durante el año de 1878 han entrado en Burdeos, sea por la vía marítima, sea por la vía terrestre del camino de hierro, 17.820,680 litros de vinos de España, y durante los tres primeros meses del corriente año, 5.094,836 litros, ó sea en junto 22.914,516 litros de vino; los cuales han sido sometidos al análisis químico, dando el satisfactorio resultado de que esa tan considerable cantidad solo en diez y nueve pipas de vino, que de una partida

de sesenta de la provincia de Huesca recibió en el mes de Agosto último don Fernando Vazquez, ha sido acusada la presencia de la «fuchsina», y eso en cantidad casi insignificante, y con la conviccion moral de que esta materia fué puesta en esas pipas en Francia, y no en España; habiendo sido declarados naturales y buenos para el consumo todos los demas vinos.»

Creemos que esta noticia será altamente satisfactoria para los cosecheros y comerciantes en vinos españoles.

#### EL INCENDIO DE ORENBURGO.

«El Golos» publica una correspondencia de Orenburgo que da detalles interesantes relativamente á los desastres de que aquella poblacion ha sido víctima recientemente.

Las pérdidas, escribe el corresponsal del «Golos», son enormes, incalculables. Se puede afirmar, sin pecar de exagerado, que las nueve décimas partes de las casas han sido destruidas por el incendio ó han sido demolidas por los bomberos para circunscribir la accion del fuego.

Para dar una idea de las pérdidas sufridas por los comerciantes, basta decir que la casa Keuchine sola ha perdido en mercancías quemadas 600 000 rublos y 400 000 la casa Zonana y compañía.

Segun cálculos aproximados, pero bajos, teniendo en cuenta datos auténticos, la totalidad de las pérdidas asciende á muchos millones de rublos: 138 manzanas de construccion, cada una de las cuales contenia de 20 á 25 casas, han sido completamente reducidas á ceniza. Segun este cálculo, han sido convertidas en ruinas 2,800 casas, cifra considerable que no llega todavía á dar cabal idea de todos los desastres, puesto que no están en este número comprendidos muchos edificios aislados.

(«Crónica de Cataluña.»)

#### PARIS 17 DE MAYO.

(De «La Correspondencia de España.»)

La «Patrie» publica el siguiente telégrama de su corresponsal particular:

Viena 17 de Mayo.—Hoy se ha cerrado la legislatura del Reichsrath.

En el discurso del trono, el Emperador empieza recordando las grandes y difíciles tareas que en parte se han llevado á cabo, y en seguida da las gracias al Reichsrath por la parte que ha tomado en el ajuste de un acuerdo con Hungría. Respecto á la cuestion de Oriente, ha hecho ver la necesidad de proteger los intereses, el poderío y el prestigio de la monarquía.

«La monarquía», añade, es respetada. Poderosa en el exterior sostiene relaciones amistosas con todos los Estados, y en el Interior está unida y apoyada por los sentimientos de patriotismo y adhesion á mi persona y á mi familia de que recientemente he recibido pruebas tan patentes.

—Segun un telégrama de Roma el Padre Santo tiene intencion de volver á armar la corbeta pontificia la «Inmaculada Concepcion» para regalarla á la escuela naval establecida por los dominicos en Arcachon.

—Leemos en «Le Soir»:

«Parece que en uno de los ministerios de Berlin se han robado documentos de la mayor importancia, y se practican las mas activas diligencias para descubrir el autor del robo. Se guarda sigilo sobre este asunto de modo que se ignoran aun los detalles.»

—Telegrafian de Berlin con fecha del 15 á la «Gaceta de Francfort»:

«Segun asegura la «Gaceta nacional», va á aumentarse con 30 baterías la artillería alemana.»

—Telegrafian de San Quintin:

«Ayer se declararon en huelga los tejedores de

algodon y hoy han seguido su ejemplo los tejedores de lanas. Solo trabaja una fábrica, pero no tardará en cerrarse.

Han sido presos algunos obreros para entorpecer la libertad del trabajo, pero no se ha turbado el orden »

—Un telégrama de San Petersburgo dice que se ha dado orden de formar inmediatamente el cuarto batallón en todos los regimientos del ejército ruso.

Muy en breve van á ser ahorcados tres nihilistas. Se dice que uno de ellos es el general Mezentzoff y otro el cochero que fué su cómplice.

—La Puerta ha dirigido á las potencias una protesta contra el derecho hereditario del príncipe de Bulgaria. Alemania y Austria han dado acta de esta protesta sin apoyarla de otro modo.

—El Montenegro solicita de la Puerta autorización para establecer consulados en la ciudad de Albania. Rusia apoya su pretension.

—El general Ignati-ff ha partido para Roma.

—Telegrafian de Lóndres con fecha del 16 al «Glob »:

«Segun las últimas noticias del Cabo, no ha cambiado allí la situacion militar. No se ha restablecido completamente la salud del príncipe Luis Napoleon, pero ha experimentado notable mejora, y ha podido montar á caballo y acompañar á lord Chelmsford.»

—Segun un telégrama de Berlín que publica el mismo periódico, los socialistas votarán en pró de los derechos sobre los hierros y los objetos de la industria textil, pero con derechos inferiores á los que propone el arancel del gobierno, y votarán en contra de los derechos sobre el trigo y sobre la carne.

—La agencia «Havas» publica los siguientes telégramas:

«Berlín 16 de mayo.—En la discusion en segunda lectura que ha empezado hoy en el Reichstag del artículo del proyecto de aranceles relativos á los derechos sobre los hierros, M. Wedell-Malchow, conservador, ha hablado en favor de la rebaja de los derechos que perjudican la industria agrícola y la de las máquinas.

El diputado Sturm, principal representante de la industria del hierro, ha abogado en pró de los derechos protectores, cuyas ventajas ha demostrado citando á los Estados-Unidos.

M. Richter, de Hagen, se ha declarado en contra de los derechos sobre los hierros los cuales ha dicho causarían graves perjuicios, en particular á los ferro-carriles, y ha sostenido que la pequeña industria del hierro es igualmente hostil á los derechos protectores.

La Cámara ha desechado una enmienda de mister Stolberg, en la cual pedía que se exceptuén de derechos el hierro en bruto importado por la costa desde Memel hasta la desembocadura del Vistula. Ha sido desechada igualmente la proposicion Wedell-Malchow dirigida á que se rebajen considerablemente los derechos propuestos en el proyecto, y la Cámara ha aprobado por 218 votos contra 88 los derechos propuestos en el proyecto del gobierno sobre el hierro en bruto y en barras.

Berlín 16 de mayo.—La comision de los aranceles de aduanas ha resuelto en su primera sesion repartir sus tareas entre cinco sub-comisiones, cada una de las cuales nombrará dos ponentes. La quinta sub-comision (productos farmacéuticos) que está encargada tambien de examinar los derechos fiscales sobre el té, el café y el petróleo, tratará además de la cuestion de las garantías constitucionales.

San Petersburgo 17 de mayo.—Escriben de Livadia con fecha de ayer:

«La comision búlgara que llegó ayer ha entregado al príncipe Alejandro el acta concerniente á su

elevacion al trono de Bulgaria.

El príncipe, acompañado de los individuos de la comision, ha sido recibido hoy por el Emperador, á quien ha dirigido en francés las siguientes palabras: «Habiéndome entregada la comision búlgara el acta que me eleva al trono del principado, considero como mi primer deber manifestar mi gratitud á V. M., á quien debe su libertad nuestra nacion.»

El Emperador ha convidado á comer al príncipe y á la comision »

#### PARIS 18 DE MAYO.

El «Globe» de Paris publica el siguiente telégrama de su corresponsal especial:

«San Petersburgo 17 de mayo.—Las pesquisas practicadas en Rusia por la policia han dado por resultado descubrir que varios conspiradores han entrado como voluntarios en el ejército ruso para hacer propaganda revolucionaria. De resultados de este descubrimiento los gobernadores generales han dado orden para que en lo sucesivo no se reciba á nadie como voluntario en el ejército si no presenta documentos justificativos de su pasado legalizados por el comisario de policia de su distrito. Se procederá además á una informacion secreta sobre todos los voluntarios que han entrado en el ejército desde el mes de julio de 1878.

#### Gacotilla.

**La Audiencia de este territorio ha fallado** el incidente de pobreza promovido por la titulada cofradía de Nuestra Señora de Gracia con motivo del pleito que sostiene con el Ayuntamiento de esta ciudad sobre propiedad del terreno que esta corporacion designó para cementerio de los disidentes.

Dicho tribunal ha revocado la sentencia dictada por el señor Juez de primera instancia de este partido, que declaró pobre para litigar á la citada cofradía; y condena además á esta en las costas de la primera y de la segunda instancia

Tenemos entendido que en el acto de la vista ante la Audiencia, pronunció un notable discurso el abogado defensor del Ayuntamiento don Pedro Ripoll, quien con gran copia de textos legales y datos históricos, llevó al ánimo de los magistrados el convencimiento que ha motivado la sentencia pronunciada.

Creemos muy del caso felicitar á dicho señor Ripoll así como á nuestro paisano don Ramon Ballester, cuyos letrados han probado una vez mas el buen juicio y acierto que les distingue.

**Ha visitado esta redaccion nuestro amigo** y director propietario de la excelente revista «El Correo Tipo-litográfico que se publica en Barcelona D. Ceferino Gorchs, quien sale mañana para dicho punto. Deseamos al Sr. Gorchs un feliz viaje, y al despedirnos de él no podemos menos de encomiar los esfuerzos que está haciendo en pro de todo lo que interesa á la mayor prosperidad de las industrias tipográficas en provincias y por cuyos sacrificios es acreedor de la mayor consideracion y apoyo como tendremos ocasion de dispensárselo en breve.

**A bordo del vapor-correo llegó á esta el** juéves último una seccion del Regimiento montado de Ingenieros para prestar el servicio telegráfico eléctrico entre esta plaza y la fortaleza de Isabel II.

Dicha seccion forma parte de otra de mayor número de individuos de dicho Regimiento que presta igual servicio en Barcelona entre las diversas dependencias militares.

**Setenta y cuatro cabezas ganado vacuno,** doscientas sesenta lanar y siete cabrío serán em-

barcadas mañana á bordo del vapor «Puerto-Mahon» con destino á Barcelona.

**En el correo llegado anteayer de Barcelona,** desembarcó en esta procedente de Alcudia, don Salvador Sampere y Miquel, ex-diputado á Cortes y Director que ha sido muchos años de uno de los principales periódicos que se publican en la ciudad Condal. El objeto de su viaje es el de visitar esta Isla así como acaba de hacerlo con la de Mallorca. Dámosle la bienvenida.

**Leemos en el «Diario de Barcelona» del** mártes último:

«En la mañana del domingo logró este puerto el vapor de esta matrícula «Ter», de la casa de don Pablo M.<sup>a</sup> Tintoré y compañía. Este buque tuvo ocasion de prestar un excelente servicio, salvando á otro vapor español que se hallaba en inminente peligro de naufragar. Gracias al pronto auxilio prestado por el capitán D. José Batlle, el piloto señor Gomez y demás oficiales, el vapor de la matrícula de Gijón «Victoria», que es el buque aludido, pudo lograr el puerto de la Coruña. El «Ter» entró en Vigo el 24 de marzo de arribada para proveerse de combustible, saliendo al día siguiente para Liverpool, y á eso de las tres de la tarde avistó al «Victoria» sin gobierno, que con la bandera amorrónada (pidiendo auxilio), estaba desvaporando y aconchándose por momentos á la costa, á una milla de distancia del bajo Toriñena. A pesar de la mucha mar y cerrazon que cubria el litoral, el «Ter» no reparó en darle remolque hasta la Coruña, en cuyo puerto fondearon á las tres de la madrugada, habiéndose roto tres veces el cable durante la travesía.

#### Seccion Poética.

##### ANTE LA TUMBA DE SOLEDAD...

Quando apenas vislumbrabas  
Todo un bello porvenir,  
Vino la muerte á esparcir  
Sobre tí sus negras alas:  
No respetó que dejabas  
Amores en este suelo....  
Y en amargo desconsuelo  
Tambien te lloran las flores,  
Que han perdido sus colores  
Y tu constante desvelo.

¡Ya no brilla tu mirada  
Que siempre me sonreía,  
Ni el encanto que entrevia  
De tu alma idolatrada  
Y aquella luna argentada  
Y aquellas noches tan bellas  
Que pasamos, solo huellas  
Y recuerdos de tortura  
Son ahora, y la amargura  
De aquellas dulces querellas!

Quando el sáuce solitario  
Cae besando tu lecho,  
Siento desgarrarse el pecho  
Dó guarda tu santuario:  
Y este rumor funerario  
De la amante siempre viva  
Causa á mi alma una herida  
Que no cicatriza el tiempo;  
¡Antes bien la dá tormento  
Sin que consuelo reciba!

¡Adios Soledad! mi lira  
Cantaré en tu sepultura  
Y al son de su desventura  
La oírás como suspira;  
No creas no, que delira,  
Pues vé la realidad  
Y en tan triste soledad  
Solo por tí sollozando,  
Aquí morirá cantando  
La suerte de su beldad!

G. Sotés.

## Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Susana vg. y mr. y S. Juan Francisco Régis.

**CULTOS.**

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen.

Parroquia de Sta. Maria. mañana á las 7 misa y comunión para los Asociados al Apostolado de la Oracion, á las 10 la mayor con esplicacion del S. Evangelio. Por la tarde esposicion de S. D. M. visperas, Rosario, estacion actos de des gravio y consagracion y reserva. Luego continua á el tierno y popular ejercicio de Mes de Mayo dedicado á la Madre del Amor Hermoso.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, tambien á las 10 misa mayor con plática sobre el propio Evangelio, por la tarde despues de visperas solemnes cultos del mes de las Flores dedicados á Maria Sma. con sermon.

Parroquia de S. Francisco, tambien mañana á las 6 continúa el tierno y místico ejercicio de las flores de Mayo dedicado á la Purísima Virgen; á las 10 la mayor y esplicacion del Evangelio. Por la tarde visperas y rosario.

Concepcion, tambien continúa el tierno mes de Maria Inmaculada á las 5 de la mañana, y se repite por la tarde á las 4.

Ermita de Gracia, igualmente por la tarde el mes de las Flores, con plática por el Sr. Panedas y ofrecimiento de algunas coronas á Maria Sma.

Concepcionistas, mañana á las 7 misa y comunión para los Congregantes del S. Corazon de Jesús; por la tarde se dará principio al devoto y solemne septenario en honor y memoria de los 7 Dolores de Espíritu Santo con esposicion de S. D. M. y sermon que dirá el Rdo. P. Alegret Pbro: los dias siguientes será al anochecer.

Santo de mañana.

Sta. Maria Magdalena de Pazzis vg.

## Movimiento del Puerto.

**Comandancia de Marina.**

Despachados el 24.

Para Barcelona con efs. y la corresp. vapor-correo Puerto-Mahon Cap. D. Juan Thomás con 23 trips.

**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 21.—6'20 t.

Esta noche regresará el Rey. Se ha aplazado el restablecimiento del estado de sitio en las provincias Vascongadas.

Ha llegado la embajada china. Inglaterra ha reforzado la escuadra del Pacífico.

En Francia se adoptan medidas contra las manifestaciones del clero.

Interior, 15'35.

Exterior, 16'50.

Bonos, 89'20.

Madrid 22.— 7t

Mañana marchará el general Quesada. En la semana próxima se restablecerá el estado de sitio en las provincias Vascongadas.

Mañana recibirá el Rey á la embajada china.

El lunes se reunirá en el Escorial toda la familia Real.

## ANUNCIOS.

### Batallon Expedicionario de Infanteria de Marina.

Existiendo diez vacantes de educandos para la banda de cornetas que han de cubrirse con jóvenes de catorce á diez y seis años de edad, se anuncia al público para los que pretendan dichas plazas se presenten en la oficina del Detall de dicho Batallon con la fé del bautismo y consentimiento paterno dado en la autoridad local respectiva que ha de espedir el certificado correspondiente. Sigue la admision de jóvenes mayores de diez y seis años para la música del espresado batallon. El Comandante Capitan Ayudante, Lorenzo Tamayo.

### El Comisario de Guerra Interventor del Material de Ingenieros de esta Plaza

Hace saber: Que el dia 1.º de Junio próximo á las once de su mañana en la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza, sita en la calle de Isabel II número 14, se admitirán proposiciones verbales para proceder al ajuste de un desmonte de 500 metros cúbicos de roca y tierra en el Glasis del frente del Hornabeque de la fortaleza de Isabel II, al respecto de un tanto alzado por metro cúbico de cada clase, con sujecion á los pliegos de condiciones facultativas y económicas que se hallan de manifiesto en dicha dependencia.—Mahon 22 Mayo 1879.—Pedro Moncada.

### El Comisario de Guerra Interventor del Material de Ingenieros de esta Plaza.

Hace saber: Que el dia 1.º de Junio próximo á las once de su mañana en la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza sita en la calle de Isabel II número 14, se admitirán proposiciones verbales para proceder al ajuste de un desmonte de 500 metros cúbicos de roca y tierra en el Glasis del Hornabeque de la fortaleza de Isabel II, al respecto de un tanto alzado por metro cúbico de cada clase, con sujecion á los pliegos de condiciones facultativas y económicas que se hallan de manifiesto en dicha Dependencia.—Mahon 22 de Mayo de 1879.—Pedro Moncada.

### El Comisario de Guerra Interventor del Material de Ingenieros de esta Plaza

Hace saber: Que á las doce del dia 1.º de Junio próximo en la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza, sita en la calle de Isabel II número 14, se admitirán proposiciones verbales para proceder al ajuste de un desmonte de 500 metros cúbicos de roca y tierra en el Glasis situado frente al Semibaluarte 8 de la fortaleza de Isabel II, al respecto de un tanto alzado por metro cúbico de cada clase, con sujecion á los pliegos de condiciones facultativas y económicas que se hallan de manifiesto en dicha Dependencia.—Mahon 22 Mayo de 1879.—Pedro Moncada.

## Para vender.

Lo está el huerto antes jabonería de «Besa» propio de Bartolomé Juanico, sito en la calle de Mercadal.

Un huerto en el pueblo de Villa-Carlos al lado de las Casas-Consistoriales.

Informará su dueño que vive en el espresado huerto.

## PICKLING VINEGAR.

Este vinagre preparado con la fórmula Inglesa, es el que se emplea para confeccionar las cebollitas, pepinillos y otros vegetales.

Véndese en la tienda de la Arravaleta á 3 rs. vn. el litro.

## Subasta.

El dia 28 del actual á las once de la mañana se venderá en licitacion privada por medio de pliegos cerrados en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la casa número 6 de la calle de Buenaire de esta Ciudad, bajo el tipo de 800 duros, no admitiéndose postura inferior á esta cantidad. 3

## LOZA, CRISTAL, PORCELANA

**METAL BLANCO (garantido.)**

**LLOPART E HIJOS.**

Plaza Real 18.

Calle Colon 4.

BARCELONA.

Gran surtido de vajillas, cristalería, cubiertos, cuchillería, bandejas de las mejores fábricas.

Casa especial en artículos para cafés, fondas, restaurants, casinos, etc.

Se hacen vajillas con iniciales, así como tambien se graban en los servicios de cristal.

## PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá de Barcelona el veinte y cinco del actual el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

## SANTIAGO

al mando de su capitan D. Quirico Riberas y Pomés.

Admitirá para dichos puntos carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pórticos de Xifré, 10, principal, Barcelona.

## Leche de burra.

Daran razon en la calle de Buenaire número 25.

## AL ESTILO DE MADRID SE LAVAN SOMBREROS

DE

Palma,

Paja,

Jipi

y Panamá.

Por un procedimiento nuevo en virtud del cual por muy usados que estén los sombreros recobran su primitivo brillo y color sin perjudicar en lo mas mínimo el material.

A pesar del mayor gasto que trae consigo este procedimiento especial los precios serán limitados.

## SOMBRERERÍA

DE

**FRANCISCO PRATS.**

## NOVEDAD EN SOMBREROS.

Acaba de recibirse de las mejores fábricas de París, Madrid y Barcelona un variado surtido de sombreros tanto en paja como en fieltro, propios para la estacion de verano.

SOMBRERERIA

25 ARRAVALETA 25.

Se compran cupones y valores del Estado. D. Antonio Blanc, Bastion 33.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.